



# RÉVOLUTIONNAIRES

## Tours · agglomération

Bulletin des militant·e·s du NPA 37

### Macron a formé son quinze, jetons-nous dans la mêlée !

Macron a choisi Attal comme premier ministre. Avec pour critères de sélection des ministres : mépris pour les pauvres, promiscuité avec les riches et casseroles judiciaires !

#### Toujours au service des capitalistes

La nouvelle ministre de l'Éducation, Oudéa-Castéra a inscrit ses enfants au collège Stanislas, établissement catholique privé d'élite, aux mœurs tout à fait réactionnaires. Elle prétendait en avoir « marre » des « paquets d'heures non sérieusement remplacés » du public, après seulement 6 mois de petite section de son fils aîné, et malgré le témoignage contraire de l'enseignante concernée !

Oudéa-Castéra, ancienne conseillère du directeur général d'Axa, a pour conjoint le président de Sanofi.

Rachida Dati accède au ministère de la Culture, malgré (ou grâce à ?) une mise en examen pour « corruption passive », « recel d'abus de pouvoir » et « trafic d'influence passif ». Susceptible quand elle était au Parlement européen d'intervenir sur les questions liées à l'industrie automobile, elle a perçu 900 000 euros du groupe Renault pour de prétendus services de conseil à son PDG d'alors, Carlos Ghosn, aujourd'hui lui-même en fuite pour échapper aux poursuites judiciaires.

#### Tout pour les patrons

Darmanin est reconduit, lui dont la loi Asile et immigration reprend le programme de Le Pen : elle criminalise les travailleurs sans papiers, leur retire des droits sociaux et limite l'accès aux soins médicaux. Les travailleurs sans papiers construisent les stades des JO de 2024, s'occupent des personnes âgées, ou cuisinent dans les restaurants. En les précarisant davantage encore, Darmanin aide les employeurs à faire pression sur eux, et sur tous les autres. Rien ne dit que cela fonctionnera toujours...

Reconduit aussi le ministre de l'Économie, Bruno Le Maire, qui après avoir distribué plus de 200 milliards au patronat pendant la crise sanitaire, prétend avoir fait de l'inflation « son premier combat ». Les prix alimentaires ont augmenté de 20 % depuis. Mais Macron et la bourgeoisie ne lui en veulent pas trop d'avoir « perdu » un combat... qu'il n'a jamais vraiment entamé. La grande distribution, principale responsable de la hausse des prix alimentaires n'a jamais été inquiétée, et les dividendes du CAC 40 ont atteint l'année dernière le montant record de 97,1 milliards d'euros.

#### Mettre le bazar dans leurs projets !

Voilà donc le nouvel état-major de la bourgeoisie ! Ou plutôt les prénoms du véritable état-major que forment les grands patrons. Contre les uns et les autres, notre seule arme c'est notre force collective. Refusant des hausses de salaire misérables, les travailleurs du technicentre SNCF de Villeneuve-Saint-Georges (Val-de-Marne) ont débrayé à plusieurs centaines le 9 janvier. La veille, les urgentistes de l'hôpital de Meuran-Les Mureaux (Yvelines) s'étaient mises en grève pour exiger des embauches. Dans le Pas-de-Calais, ce sont des collectifs qui, comme le Soulèvement des eaux de France, se constituent pour pallier le manque d'eau près de tout que subit la population des villes plusieurs fois inondées. « Si Blendecques était une banque, on l'aurait déjà sauvé », pouvait-on lire sur une pancarte de la manifestation le 13 janvier. Mais si nous ne sommes ni banquiers ni patrons, il faudra nous sauver nous-mêmes !

Faire reculer le gouvernement et le patronat exige un mouvement d'ensemble. Le 14 janvier, des milliers de personnes ont défilé dans toute la France contre la loi Darmanin-Le Pen et pour la régularisation de tous les sans-papiers. Il faudra être davantage encore dimanche 21 janvier, et jusqu'au retrait !

16/01/2023

### Transfert des classes CHAM et CHAD : une réponse aux inégalités sociales et culturelles... ?

La délocalisation des Classes à Horaires Aménagés Musique et Danse (appelées CHAM et CHAD) du lycée Paul Louis Courier vers les collèges Anatole France et Jules Michelet fait grand bruit à Tours.

Les professeurs actuellement en charge de ces enseignements, n'ont pas été concertés et ne savent pas ce qui les attend l'année prochaine. Mais les services de l'Éducation Nationale justifient leur décision au nom de la mixité sociale.

Certes, les parents des élèves concernés ne viennent pas de n'importe quel milieu. Beaucoup utilisent même ces classes pour détourner la carte scolaire.

Pourtant, le plus choquant, ce n'est pas que les enfants de bonne famille aient accès à une culture de qualité, mais c'est que les classes populaires en soient privées.

Mais pour garantir un accès gratuit à la culture, il faudrait bien plus que de changer de place ou d'établissement un dispositif intéressant, il faudrait le généraliser !

Et cela, bien sûr, demanderait des moyens. Justement, les moyens humains sont en baisse pour l'année prochaine dans beaucoup des établissements de l'agglomération...

### La mobilisation continue à la CPAM 37

Un préavis de grève illimité est en cours à la CPAM 37 depuis plusieurs mois, à l'initiative de la CGT.

Les salariés de la CPAM, comme ceux de toute la Sécurité Sociale (CPAM, CAF, URSSAF, CNAV,...), réclament une hausse des salaires, des conditions de travail correctes, la fin de la suppression des emplois et la création des postes nécessaires pour rendre un service digne de ce nom aux citoyens.

Après 3 mois de boycott des instances locales et nationales, porté par l'ensemble des organisations syndicales, et plusieurs journées de grève (jusqu'à 40% de grévistes à la CPAM 37), le rassemblement devant les instances nationales le jour des négociations sur les salaires à Paris le 19 décembre a été reçu à coups de gaz lacrymogènes, sans réponse sur les revendications salariales alors que la perte du pouvoir d'achat du personnel de la Sécurité Sociale est de plus de 15% en 10 ans en l'absence d'augmentation générale de leurs salaires.

La lutte continue avec détermination jusqu'à satisfaction des revendications.

## On oublie pas, on pardonne pas, le fascisme ne passera pas !

Petite retrospective 2023. Le centre LGBTI de Touraine attaqué en mai. La « Table de Jeanne Marie » visée par un engin incendiaire en juin. Descente aux flambeaux et slogans haineux en plein centre ville par les identitaires en novembre, alors que les arrêtés d'interdiction de manifestation pleuvent au même moment sur les soutiens aux Palestiniens.

Pas de doute, l'extrême-droite prend la confiance. Ils auraient tort de se gêner, quand le gouvernement vote une loi immigration grâce aux voix des députés RN.

Le racisme à peine déguisé du gouvernement, voilà le moteur du racisme décomplexé de l'extrême-droite. De l'air, de l'air, ouvrez les frontières !

## Un monde à changer

Depuis 2020, les cinq hommes les plus riches du monde ont doublé leur fortune tandis que la richesse cumulée de 5 milliards de personnes a baissé selon le nouveau rapport sur les inégalités mondiales d'Oxfam (une confédération d'une vingtaine d'organisations caritatives indépendantes à travers le monde). Les deux tiers des richesses mondiales produites depuis 2020 ont été captées par les 1 % les plus riches.

En France, les 4 milliardaires les plus riches ont vu leur fortune augmenter de 87% depuis 2020. La richesse cumulée de 90% des Français a quant à elle baissé de 3,9 %. Pour les 30% les plus pauvres, la baisse est même de 15 %. 7 000 lits d'hospitalisation ont été supprimés entre 2022 et 2023, portant ce chiffre à 40 000 depuis dix ans, soit une baisse de 9,4%... Ce creusement des inégalités n'a rien de naturel : il est le résultat des politiques menées partout en faveur des plus riches.

### L'Ox-femme de l'année

L'héritière Françoise Bettencourt, fille de Liliane et petite-fille du fondateur de l'Oréal, est devenue la première femme milliardaire à voir sa fortune atteindre les 100 milliards d'euros selon le dernier rapport d'Oxfam. Comme quoi, il suffit d'être bien née. Il y a des révolutions qui se perdent.

**LES FRONTIÈRES  
C'EST L'ARME  
DES PATRONS**

**LIBERTÉ DE  
CIRCULATION !**

**REFUGEES WELCOME**

On a lu / on a aimé :

### Deux Peuples pour un État ? Relire l'histoire du sionisme, S. Sand

Historien israélien, ancien militant du Matzpen (parti israélien d'extrême-gauche), Shlomo Sand montre dans ce livre que des voix minoritaires ont existé depuis les débuts du sionisme pour s'élever contre l'oppression des Palestiniens.

A l'inverse, les courants majoritaires voulaient un Etat juif et s'inscrivaient dans un projet colonial. Pourtant, même Ben Gourion pensait que les Arabes vivant en Palestine étaient des descendants des Hébreux.

Shlomo Sand affirme désormais : « je ne suis pas « pour » un état binational, je dis qu'on n'a pas d'autre solution. » Il appelle les Israéliens à reconnaître la tragédie de 1948, et corriger les injustices subies en mettant fin à l'apartheid.

Une lecture utile pour comprendre les impasses du nationalisme.

**Halte au massacre à Gaza**  
**Manifestation en solidarité**  
**avec les Palestiniens**  
**Samedi 20 janvier**  
**15h place Jean Jaurès**

## Manifestons contre la loi immigration !

Rendez-vous  
dimanche 21 janvier 2024

15 heures  
place Jean Jaurès  
À Tours

## L'hôpital de Clocheville et ses soignants sacrifiés !

Depuis juin 2023, les personnels de Clocheville au cours de leurs journées de grèves martèlent une revendication qui ne change pas : il faut 200 embauches aux hôpitaux publics de Tours pour que les personnels soient moins épuisés et que la santé des usagers soit moins mise en danger !

S'ajoute à cette revendication une autre qui concerne la vétusté des locaux.

Deux ascenseurs en panne, les climatisations des salles d'opérations et leurs prises de courant en mauvais état, des chambres trop petite pour accueillir les parents, une dalle du plafond qui s'effondre ...

Le maire de Tours, président du conseil de surveillance de Clocheville assume cette stratégie et cette gestion capitaliste en votant un budget qui ne permet pas de satisfaire ces deux revendications.

Cette gauche gère l'hôpital exactement comme la droite.

Il y a urgence à ce que se soient les soignants et les usagers qui décident et contrôlent les politiques de santé !

Le bulletin « Révolutionnaires » est écrit par les militant·e·s du NPA de Tours et de son agglomération.

**RÉVOLUTIONNAIRES**

Lors du congrès de décembre de 2022, une des plateformes du NPA a choisi de se séparer du reste de l'organisation. A Tours, cette situation se traduit par l'existence de deux comités séparés.

Les militant·e·s du Nouveau Parti Anticapitaliste continuent de construire un parti pour tous les exploité·e·s et les opprimé·e·s, qui ont, à eux seuls, la capacité et la force de changer cette société, non par les élections, mais par leurs propres luttes.

<https://nouveaupartianticapitaliste.fr>